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CENTENARIO BASILICA:
IL GIORNO DELLE BANDE
Il 22 aprile presso la basilica di San 
Martino per la prima volta si sono esibite 
insieme le due bande cittadine: la banda 
municipale e la banda Elia Astori di 
Nese. Un’altra bellissima espressione per 
celebrare i 1000 anni della costruzione 
della prima chiesa dedicata a San Martino 
e i 100 anni dell’elevazione a Basilica, ma 
anche la festa patronale di Nese del 23 
aprile, festa di San Giorgio.

GITA A TOSCOLANO MADERNO
Il 16 aprile si è svolta la gita a Toscolano 
Maderno (BS) grazie all’organizzazione 
della Pro Loco Alzano. Il gemellaggio 
tra Alzano e Toscolano Maderno è nato 
grazie alla storia che accomuna i due paesi 
sul tema della produzione della carta.

14 APRILE 2023 DATA STORICA!
Alzano Lombardo città universitaria: 
arriva il corso di laurea infermieristica! 
Partito come un grande sogno nel 2020, 
oggi è realtà. Inaugurata oggi la sede 
universitaria di Alzano Lombardo grazie 
ad ASST BG EST, all’università di 
Brescia titolare del corso e all’università 
di Bergamo. La sede sarà all’oratorio 
Immacolata di Alzano Maggiore e qui il 
ringraziamento va a don Filippo. Inutile 
nascondere che l’ambizione e il sogno 
per il futuro è il coinvolgimento del 
Monastero della Visitazione per un grande 
progetto, affinché i servizi universitari 
diventino servizi policentrici e non 
appannaggio solo della città di Bergamo. 
Ora tocca ai giovani bergamaschi 
intraprendere questa scelta che è insieme 
una missione di vita. La sede universitaria 
di Alzano gode di enormi potenzialità di 
servizi: TEB, Montecchio con biblioteca, 
piscine, servizi sportivi, piste ciclabili, 
scuola di musica, teatro e la sinergia 
con l’ospedale, in un contesto cittadino 
vivibile a dimensione di studente. Si 
cresce e si progredisce sognando e 
lavorando per concretizzare i sogni.

VIA BUSA-OLERA-MONTE DI NESE
Sono in corso i lavori per la messa in 
sicurezza della strada Busa - Olera - 
Monte di Nese. È il 4° lotto in 3 anni. Un 
lotto da 870.000 euro concentrato su 6 
ambiti e relativo principalmente a lavori di 
consolidamento dei cigli stradali con pali, 
tiranti e banchettoni, disgaggio di massi 
e posa reti paramassi. La conclusione 
dei lavori con il collaudo, salvo avverse 
condizioni meteo o imprevisti sui lavori 
o necessità legate alla viabilità, è previsto 
per fine luglio 2023.

CITTADINANZA ONORARIA
ALL’ING. BOMBASSEI
Consegnate in Consiglio Comunale le 
chiavi della Città di Alzano Lombardo 
all’ing. Alberto Bombassei alla presenza 
della figlia Cristina e del genero dott. 
Matteo Tiraboschi, oltre ad un gruppo di 
amici d’infanzia e di cittadini comuni. 
Bentornato tra noi ing. Bombassei!

LA VIA DELLE SORELLE
La Via delle Sorelle è un cammino di 130 
chilometri, a tappe, che collega Brescia a 
Bergamo, attraversando oltre 30 Comuni 
tra cui Alzano Lombardo. La Via, che 
si sviluppa in gran parte sulla parte 
collinare delle due province, vuole essere 
un’arteria verde alla scoperta di luoghi 
meno conosciuti, vie antiche e itinerari, 
tradizioni e prodotti dei territori, con 
l’Arte al centro. Un percorso di natura e 
cultura, con meno asfalto possibile, che 
mostri un volto nuovo delle due città e 
delle sue province.
La prima tappa (o l’ultima se si parte da 
Brescia) interessa Alzano Lombardo. 
Con partenza da Bergamo si arriva ad 
Alzano dalla Maresana attraverso la 
mulattiera che passa per la “Cà del Lacc” 
fino all’incantevole Borgo di Olera sulle 
pendici del Monte Colletto, prosegue 
verso la chiesa di San Rocco e poi la 
frazione di Burro. Da Burro si scende alla 
valle della Nesa per risalire a Brumano 
alla chiesa dedicata alla Tranfigurazione, 

per poi salire a Lonno e raggiungere lo 
Zuccarello. La tappa ha una lunghezza di 
21,4 km. e un dislivello di 1215 m. ed è 
una delle due tappe più impegnative del 
cammino (6 tappe).
Il percorso è tracciato con idonea 
cartellonistica. Per maggiori informazioni 
consultate il sito www.laviadellesorelle.it

ESONERO TASSE PER 3 ANNI
Nel Consiglio Comunale del 28 marzo 
riconfermata per il settimo anno 
consecutivo l’esenzione dal pagamento 
di tasse comunali per i primi 3 anni di 
apertura di attività di vicinato (negozi, 
bar, artigiani di servizio,...) introdotta 
nel 2017 per i centri storici e poi estesa 
nel 2021 a tutto il territorio comunale. 
Ricordiamo che tale agevolazione vale 
sempre per tutte le attività alimentari 
indipendentemente dagli anni di apertura 
e dalla collocazione. Agevolazioni anche 
per i proprietari di negozi che affittano a 
prezzo calmierato.

RACCOLTA RIFIUTI:
ALZANO AL TOP!
Prosegue la lunga tradizione della 
nostra città nella raccolta differenziata, 
confermando numeri importanti nei 
principali indicatori di virtuosità nei 
sistemi di raccolta.
Il dato di raccolta differenziata si 
attesta all”82% (la città di Bergamo 
raggiunge il 76,80%). Il dato di residuo 
da differenziata (la indifferenziata) si 
attesta a 71,70 kg./ abitante (la città di 
Bergamo ne fa 115,10kg./ab. che è già un 
dato ottimo). Il merito è certamente dei 
cittadini e del sistema messo in atto in 
questi 20 anni che tengono Alzano sempre 
tra i comuni più virtuosi.
Tra i 6 comuni virtuosi della valle 
Seriana ben 4 (Alzano, Villa, Ranica 
e Pradalunga) fanno parte della nostra 
gestione associata, esito di un grande 
lavoro di squadra.
Avanti così!

SUCCEDE AD ALZANO
Questa uscita del notiziario comunale è ridotta per dare spazio a Storie e memorie di Alzanità

 Dalla prossima uscita riprenderemo l’edizione tradizionale
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NUOVI INCARICHI IN GIUNTA - Il sindaco dal primo 
marzo ha nominato due nuovi assessori in Giunta, a seguito 
alle dimissioni rassegnate a fine febbraio da Giuseppe Gor-
zio e Marco Cimmino, entrambi per problemi personali. 
Mattia Baldis, già delegato agli eventi ed al progetto Alzano 
Bellissima Città, assume le deleghe alla cultura ed attività 
economiche. Angelica Roberta Contessi Manenti, già pre-
sidente per 5 anni della commissione cultura e istruzione, 
assume la delega all’istruzione, educazione civica e politiche 
europee. L’assessore Zanchi lascia le attività economiche per 
dedicarsi alla transizione ecologia e viabilità oltre al persona-
le, mentre al sindaco rimane la delega ai lavori pubblici. Fac-
ciamo gli auguri di buon lavoro ai nuovi assessori oltre che al 
nuovo capogruppo consiliare Giuseppe Gorzio e ringrazia-
mo di cuore gli assessori uscenti per l’ottimo lavoro svolto.

TASSE FERME DA 7 ANNI ANCHE SE LA SPESA 
CORRENTE È ALLE STELLE
Approvato a fine marzo il bilancio di previsione. Nonostan-
te la spesa corrente aumenti di circa 500mila Euro rispetto 
al bilancio 2022 (per l’aumento delle spese energetiche e 
sociali), l’Amministrazione comunale con grandissimi sforzi 
riesce anche quest’anno a non intervenire sull’aumento delle 
tasse mantenendo le medesime aliquote degli ultimi 7 anni 
di governo.
L’ultima ad aumentare le tasse ad Alzano è stata la giunta 
Nowak nel 2014, con l’attuale capogruppo della sinistra alza-
nese Mario Zanchi che votò convintamente a favore.

LE “BOTTEGHE OSCURE” DEL PD ALZANESE
Riteniamo quantomeno opaca la gestione del PD alzanese 
della vicenda relativa al tratto di strada, prevista nel PGT, 
che consentirà di collegare direttamente l’ospedale con il 
ponte sul Serio (via Provinciale con viale Piave), liberare dal 
traffico piazza Garibaldi e trasformare finalmente il tratto di 
via Mazzini (tra piazza Garibaldi e l’ospedale) a senso unico, 
allargando i marciapiedi e garantendo l’adeguata sicurezza ai 
pedoni. Il PD conferma di fatto la grave azione operata nel 
2014, quando dimostrò di essere più attento all’interesse 
privato che al futuro di Alzano Lombardo, scelta che però 
ha radici più profonde.

ANTEFATTO - Tale strada era presente nei piani urba-
nistici di Alzano Lombardo fin dagli anni ’60, ma per varie 
ragioni non fu mai realizzata, nonostante sia un tracciato 
fondamentale per il futuro della nostra città. Tale previsio-
ne fu tolta con un colpo di mano dalla giunta Nowak (a 
nostro avviso illegittimamente per l’assenza di VAS) tra il 
pomeriggio di venerdì 12 dicembre e lunedì 15 dicembre del 

2014, senza alcuna motivazione di carattere pubblico, bensì 
introducendo edificabilità e vendendo l’area comunale ad un 
privato. Per la cronaca fu la stessa seduta consiliare in cui fu 
modificato il percorso del Frontale che insisteva sulle aree 
dell’allora sindaco Nowak.

FATTI - Con il progetto del nuovo ospedale oltre alle chiare 
motivazioni di interesse pubblico previgenti, oggi il tracciato 
torna ancor più di attualità, per consentire una più adeguata 
accessibilità all’ospedale ed a tutto ciò che nel suo intorno 
potrebbe sorgere di pubblico; ecco il motivo per cui la stra-
da viene reinserita nel PGT. Alzano Futura (PD) nell’aprile 
del 2022, in Consiglio comunale votò stranamente a favore 
della convenzione da sottoscriversi con il Comune di Ranica, 
che prevedeva nello studio di fattibilità da presentare per un 
finanziamento PNRR, anche la strada in oggetto. il 18 gen-
naio di quest’anno, nella seduta di adozione della previsione 
della strada, Alzano Futura si astiene, confermando di fatto 
il cambio di posizione rispetto al 2014. Fin qui tutto chiaro, 
avendo tutti avvertito il grande imbarazzo del PD per una 
scelta (quella del 2014 dell’amministrazione Nowak) oltre 
che illegittima, assolutamente contraria all’interesse della cit-
tà. Il primo colpo di scena è però nella comunicazione che il 
PD decide di attuare, promuovendo giustamente la comu-
nicazione della scelta, ma non lo fa rivolgendosi alla colletti-
vità, come è normale che sia, ma ai soli residenti della zona 
interessata, distribuendo volantini nelle cassette postali e 
incontrando i suddetti residenti il 10 marzo 2023 nella sede 
di via Fantoni. Avete letto bene, la minoranza consiliare 
ha invitato i privati nella sede del PD, come se una strada 
pubblica fosse una cosa privata. Incredibile ma vero. Dicia-
mo che i metodi dell’ex giunta Nowak non sono cambiati.

CONCLUSIONE - Non pensiamo ci sia qualcosa da na-
scondere e quindi perché il PD fa leva sull’interesse privato 
e non in generale sull’interesse pubblico di questa opera? 
Perché questo atteggiamento opaco? Perché il PD non ha 
il coraggio di esporsi pubblicamente sulla questione e lo fa 
nelle “botteghe oscure” di via Fantoni? Ci sono interessi di-
versi da quelli pubblici? Queste le domande che ci appaiono 
legittime e che i cittadini si pongono di fronte ad una gestio-
ne che riteniamo inaccettabile, ancor più dopo il colpo di 
mano operato nel 2014 e che vede come unico elemento 
di collegamento l’attuale capogruppo di Alzano Futura, tes-
serato PD.

Il gruppo consiliare di maggioranza
Camillo Bertocchi Sindaco

GRUPPI CONSILIARI
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Cari concittadini
Questi primi mesi del 2023  hanno visto l’Amministra-
zione Comunale di Alzano protagonista di alcuni eventi 
sui quali riteniamo sia necessario porre la dovuta atten-
zione e che, per rendervi partecipi, descriveremo  in 
questo articolo.
Rimpasto nella Giunta: lo scorso febbraio, in un colpo 
solo,  si sono dimessi dal loro incarico l’assessore alla 
Cultura e all’Istruzione (prof. Cimmino) e quello al Ter-
ritorio e Infrastrutture (ing Gorzio). Dimissioni, a quan-
to dichiarato dal Sindaco, note da tempo ma rinviate 
a dopo le elezioni regionali per “evitare possibili stru-
mentalizzazioni che avrebbero potuto compromettere 
l’esito elettorale”. Spiace che il Sindaco abbia dimostrato 
di avere una scarsa considerazione degli elettori alzanesi 
non ritenendoli in grado di distinguere tra elezioni regio-
nali e questioni amministrative comunali. Spiace inoltre 
che il Sindaco, rispondendo in Consiglio Comunale ad 
una nostra interrogazione, abbia negato di essere a  co-
noscenza delle dichiarazioni rilasciate dall’ex assessore 
alla Cultura e Istruzione ad un giornale locale e ribadite 
in un suo video pubblicato sui social  dove afferma dii 
aver ricevuto pressioni da esponenti della sua parte po-
litica perché si dimettesse. Circostanza questa che se 
vera è gravissima ma ancor di più lo è il fatto che il Sin-
daco negando l’evidenza non abbia ritenuto necessario 
indagare sulla questione.
Bilancio e fiscalità: Il Sindaco ha dichiarato in un re-
cente comunicato stampa di essere soddisfatto per non 
essere dovuto intervenire con l’aumento delle tasse, 
mantenendo invariate le aliquote  applicate negli ultimi 
7 anni, per far fronte all’incremento delle bollette ener-
getiche per le quali prevede un incremento della spesa 
per quest’anno di 220.000 € rispetto al 2022. Peccato 
che quest’anno nel bilancio l’Amministrazione comunale 
preveda di spendere circa 100 mila € in meno rispetto 
a quanto pagato nel 2022. Peccato che  si dimentichi di 
dire che per l’addizionale Irpef viene già applicata l’ali-
quota massima consentita e, non lo dice  ma lo scrive 
nella relazione che la sua  Giunta allega al bilancio del 
2022 approvato a inizio maggio, che la pressione fiscale 
comunale (il prelievo tributario medio per ogni nostro 
concittadino)  è cresciuta nell’ultimo anno  di 40 € pas-
sando dai 439 €  del 2021 ai 479 € del 2022.
Contributi statali Covid-19: l’Amministrazione comu-
nale è risultata beneficiaria di importanti stanziamenti 

statali negli anni 2020 e 2021 per far fronte all’emer-
genza sanitaria, coprire il minor gettito fiscale e le spese 
sostenute compresi i contributi distribuiti ai concittadini. 
L’Amministrazione comunale però non ha utilizzato tutti 
i fondi ricevuti e, come dichiarato in Consiglio Comuna-
le dall’Assessore, quasi certamente almeno 250 mila € 
dovranno essere restituiti allo Stato. Con un po’ più di 
impegno, dandone una giusta pubblicità, coinvolgendo 
le agenzie territoriali che si occupano di fragilità,  queste 
importanti risorse avrebbero potute distribuirle ai nostri 
concittadini che ne hanno bisogno e che fanno fatica ad 
arrivare a fine mese.
Nuova Scuola dell’Infanzia: Dal Piano triennale delle 
Opere pubbliche è emerso che l’Amministrazione co-
munale prevede ora che la nuova scuola dell’infanzia co-
sterà 3.795.000 € con un aumento di circa 1.300.000 € 
rispetto a quanto previsto inizialmente. Il cantiere risulta 
ormai abbandonato da circa due anni ed il contenzioso 
aperto con l’impresa costruttrice costerà un bel po’ alle 
casse comunali (e quindi a tutti noi) e per farci fronte 
la Giunta ha pensato di far ricorso per più di 2 milio-
ni ai fondi lasciati dall’eredità Pesenti. Soldi questi che 
a nostro avviso  avrebbero potuto esser utilizzati per 
altre opere come la ristrutturazione della biblioteca di 
Montecchio.  
Contenziosi giudiziari: L’Amministrazione comunale 
ha attualmente in corso procedimenti giudiziari a fronte 
di contenziosi  che superano complessivamente i 5 mi-
lioni di €. Per i due più importanti, che riguardano cause  
con l’esecutore testamentario dell’eredità del defunto 
cav. Pesenti ammontanti a più di 4 milioni di €, come si 
legge nella relazione della Giunta al bilancio del 2022, la 
stima della passività potenziale è definita  “Probabile” 
quindi con una possibilità di soccombenza  (cioè perder 
la causa) di grande rilevanza. 
Comitati di Quartiere:  Nel corso del Consiglio Co-
munale del 26 aprile è stata approvata la nostra richiesta 
di indire entro quest’anno  le nuove elezioni per eleg-
gere i membri del Comitato di quartiere AlzaNese, av-
viando sin da subito adeguate iniziative per promuovere 
la partecipazione dei cittadini sia per la presentazione 
delle proprie candidature che presentandosi ai seggi per 
votare il giorno delle elezioni. 
Buona estate a tutti.

Il Gruppo Consiliare ALZANO FUTURA

GRUPPI CONSILIARI
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